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«ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ В ЮГРЕ!» | 16+

Гнобить 
бессовестных 
ростовщиков!

> Стр. 6

«Когда я вижу 
балерин, которые 
танцуют 
в Большом театре, 
но при этом 
умудряются 
принимать 
какие-то законы, 
это всегда 
вызывает у меня 
улыбку, потому 
что они скорее 
украшение Госдумы, 
и на эфиры мы 
их не зовем».
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Многие представители правящей 
партии показательно люто ненави-

дят Америку, о чем заявляют открыто, не 
жалея нелестных эпитетов и ярких мета-
фор. Но это не помешало «Единой России» 
провести процедуру праймериз (она, как 
известно, американского происхожде-
ния) и носиться с этим демократическим 
«достижением», как с писаной торбой, 
по сей день.  

 Круче всех единороссы югорские. Они 
умудрились провести свою окружную 
конференцию, где присутствовало очень 
много победителей праймериз,  4 июля, 
в День независимости США. Возможно, 
это совпадение, или акция «назло врагам», 
но в советское время за такие случайности 
можно было запросто поплатиться пар-
тийной карьерой. 

Мы не знаем точно, кто настоял на 
проведении партконференции ЕР именно 
в день всенародных гуляний в Новом Све-
те, но это явно Человечище и подлинный 
демократ, с отменным чувством юмора 
и здоровой долей цинизма в отношении 

своих соратников и всевозможных пар-
тийных мероприятий. Поблагодарим его 
за этот «цирк с конями». Жмем руку неве-
домому бойцу невидимого фронта.

Кстати, на конференции опять решили 
ликвидировать все балки. Этот тип жилья, 
доставшийся нам от эпохи активного ос-

воения Севера, похоже, является базовым 
элементом в золотом фонде обещаний еди-
нороссов. С чем еще идти на выборы, если 
не с балками? Символами края, символами 
времени и, можно сказать, оберегом, идо-
лом. Неизвестно, как сложится судьба пар-
тии власти, если балки исчезнут навсегда.

Взакоулках коллективного разума ЕР возникла очередная 
сверхгениальная идея. Если уж решить вопрос доступно-

сти жилья для всех граждан страны все равно не получается 
(как всегда, впрочем), нужно разделить людей на группы. По 
условному принципу «ты достоин, а вот тебе не надо». Главный 
критерий беспардонного отсечения недостойных — наличие у 
человека атрибутов, несовместимых, с точки зрения ЕР, с поня-
тиями бедности и нищеты.

Позорный инцидент, случившийся на молодежном форуме 
«Территория смыслов», стал ярким тому подтверждением. 
Участница форума из Красноярска задала прямой вопрос се-
кретарю Генсовета ЕР Сергею Неверову: как, имея два высших 
образования, взять ипотеку на зарплату сотрудницы детского 
дома? Обычный вопрос, крик души, озвученный от лица милли-
онов молодых людей по всей стране. А действительно, как? Где 
гарантированная поддержка молодежи, о которой так цветасто 
вещают федеральные телеканалы?

Но в разговор вмешалась верный товарищ Неверова по пар-
тии, депутат Заксобрания Ростовской области. Моментально 
разглядев в руках девушки свежую модель «айфона», депутат 
уличила автора вопроса в нечестности. Мол, прикидывается 
бедной, а айфончиком-то владеет! 

Аргументы жительницы Красноярска относительно того, 
что телефон — подарок от друзей в честь окончания вуза, 
растворились в бурных овациях молодых единороссов в адрес 
бдительного депутата: молодец, прижучила мошенницу! Ишь 
ты, ипотеку ей доступную подавай!

Удивительно ущербная логика у партии власти. Получается, 
ее лидеру можно выходить в свет в туфлях моднейшей фирмы 
«Джимми Чу» за 700 долларов, и это вроде как не роскошь. А по-
даренный обычной выпускнице за красный диплом телефон — 
это уже венец благосостояния, несовместимый с какими-либо 
льготами? Вот если бы вышла она в грязном рубище, затертых 
тапках и с замотанным изолентой кнопочным телефоном из 
прошлого века, тогда — да. Тогда властные распорядители благ, 
возможно, снизошли бы до ответа на вопрос и записали бы 
автора в «достойные». Аплодисменты.

Ее руководитель — Артем Оганесов. 
По его словам, отличие новой при-

емной состоит в том, что обращения 
и просьбы горожан рассматривают 
в режиме онлайн с последующей кон-
сультацией. В тестовом режиме при-
емная работает уже два месяца. За это 
время набралось около пятидесяти 
обращений, большая часть из которых 
находится в работе. Больше всего жалоб 
и нареканий на ЖКХ, благоустройст-
во придомовых территорий, качество 
дорог и питьевой воды. 

— В основном я работаю по микро-
району 16а Нефтеюганска, так как сам 
живу по соседству и хорошо знаю его 
больные места. Разбираться в городских 
проблемах помогают квалифицирован-
ные юристы и общественники, то есть, 
люди с опытом. Мы знаем, как правиль-
но составить обращение, запрос или 
письмо с последующим его сопровожде-
нием, — рассказал Артем Оганесов. 

Один из примеров — недавняя жало-
ба жительницы Нефтеюганска. Из лич-
ной просьбы она переросла в коллек-
тивное обращение. Вопрос касается 
одного из домов района, где на прилега-
ющей территории стоят сгоревшие бал-
ки, которые облюбовали бомжи. Вместо 
заброшенного места люди хотят видеть 
обустроенную детскую площадку. 

— Сейчас мы готовим соответствую-
щее обращение в администрацию Неф-
теюганска и Госпожнадзор. Думаю, что 
не откажут: вопрос не личный, касается 
многих, — сказал руководитель интер-
нет-приемной.

По мнению Артема Оганесова, неф-
теюганцы в своих обращениях показы-
вают себя активными и неравнодушны-
ми к проблемам своего города людьми:  

— Кроме конкретной помощи, 
иногда просто нужен совет или общий 
алгоритм дальнейших действий. Быва-
ет, что и простой консультации вполне 
достаточно для разрешения проблемы. 
Тем более, что мы стараемся это делать 
оперативно. 

Адреса общественной 
интернет-приемной 
Артема Оганесова:

oganesovartem_russia@mail.ru 
vk.com/priemnay_arttemoganesov
Тел.: 51-59-22 
 
Адреса, где установлены ящики по 
сбору предложений: 16а мкр-н, дом 85, 
аптека «Сибирский лекарь», 16а мкр-н, 
дом 86, офис 1, многопрофильный 
медицинский центр «Долголетие».

Жалобы 
и предложения 
по интернету
В Нефтеюганске 
заработала общественная 
приемная сторонника 
«Справедливой России»

Как югорские единороссы отметили 
День независимости США
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«Не хвата-
ет», — шеп-
чем порой об-

реченно, глядя в кошелек. 
И ведь именно тогда, когда 
так нужны, ну просто очень 
нужны, наличные. А вокруг, 
буквально на каждой оста-
новке, хоровод ярких выве-
сок с предложениями и об-
ещаниями «помочь до зар-
платы». Быстроденьгами, 
моментально, за минуты. 
Всего под 800% годовых. 

Жадность современных ро-
стовщиков запредельна. Что 
хуже всего – на их удочки по-
падаются люди бедные, самые 
бедные, кому не хватает на еду, 
лекарства, одежду. Попадаются 
и становятся нищими.

Как бороться с лохотронщи-
ками на автобусных останов-
ках, если их деятельность раз-
решена законом? 

Депутат Государственной 
Думы от фракции «Справед-
ливая Россия» Михаил Сердюк 
заинтересовался законностью 
размещения так называемых 
микрофинансовых организа-
ций в торговых павильонах на 
остановках г. Сургута. Обратил-

ся в прокуратуру округа с соот-
ветствующим запросом. 

Прокурорская проверка про-
водилась на основании офици-
альной информации: микро-
финансовым организациям 
непередавались в пользование 
земельные участки, находящи-
еся в ведении муниципального 
образования. Равно как и лю-
бые нежилые помещения, яв-
ляющиеся объектом собствен-
ности городского округа.

Отсюда возникает вполне 
логичный вопрос: существуют 
ли какие-либо законные осно-
вания для эксплуатации микро-
финансовыми организациями 
остановочных комплексов горо-
да? Именно в них, изначально 
предназначенных для продажи 
востребованной горожанами 
мелкой розничной продукции 
наподобие мороженого, пить-
евой воды или цветов, микро-
финансисты обосновали свои 
микроофисы потребительского 
кредитования.

Как установило главное над-
зорное ведомство ХМАО-Югры, 
обитающие на остановочных 
комплексах МФО в Государ-
ственный реестр внесены. 
Но никаких законных догово-
ров аренды с городом в приро-
де не существует. Вместо этого 

финансисты заключали кон-
тракты на аренду нежилых по-
мещений напрямую с индиви-
дуальными предпринимателя-
ми — арендаторами торговых 
павильонов на муниципальных 
остановках. В данном случае за-
конодательство недвусмыслен-
но требует наличия договоров 
субаренды. Но и их тоже нет!

По словам Михаила Сер-
дюка, подобная тактика ми-
крофинансовых организаций 
вполне укладывается в суть 

их профильной деятельности. 
«Минимизировать собственные 
издержки во всем, где только 
можно, при этом устанавливать 
безумные кредитные ставки 
простым горожанам в сотни 
процентов годовых — это и есть 
нынешние микрокредиторы во 
всей красе. Закона о регулиро-
вании предельного уровня про-
центных ставок за пользование 
микрокредитами, на чем давно 
настаивает «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ», пока нет, — напо-
минает Сердюк. — Отсюда 
и множество лазеек. Конечно, 
микрофинансистам выгоднее 
договориться с ИП, арендую-
щим муниципальные павильо-
ны по символическим ставкам, 
чем с владельцами торговых 
павильонов. Там свои «акулы 
капитализма», тоже умеющие 
считать. Но теперь казавшаяся 
бесконечной веревочка сверх-
прибылей для микрофинан-
совых организаций завязана 
большим прокурорским узлом.

Прокуратура Югры устано-
вила, что и законных договоров 
аренды МФО с городом не су-
ществует, поэтому потребова-
ла в кратчайшие сроки освобо-
дить остановочные павильоны. 
В ближайшие дни проверю, как 
выполняется это требование.

Считаю, что всех ростовщи-
ков нужно гнать взашей, сте-
реть это жульничество с лица 
земли.  Ничего святого у них 
нет, подводят людей к краю 
пропасти, рушат семьи, дово-
дят до самоубийств. Лично буду 
гнобить бессовестных менял, 
пить кровь, пока не исчезнут».

Обман, даже загнанный 
в символические рамки зако-
на, останется обманом. Поэтому 
никаких компромиссов.  

ВАЛЕРИЙ АДИСАНОВ, 
председатель Совета местного 
отделения партии «Справедливая 
Россия» в г. Нягани:

Огорчило то, что не пустили на 
последнее заседание городской 
Думы 24. Пришел в админист-
рацию, а мне говорят: вас нет 
в списках. Хотя по Конституции 
РФ любой гражданин, достигший 
18-летнего возраста, имеет право 
прийти и послушать народных 
избранников. Хотелось услышать, 
почему на развитие спорта выде-
лили 11 млн рублей, а на содержа-
ние местных СМИ 40 миллионов! 
А еще у нас детский алкоголизм 
и детская преступность по срав-
нению с прошлым годом выросли 
в два раза! 

Порадовала сплоченность 
людей. Ее становится все больше. 
Люди устали от бездеятельности 
и пустых обещаний наших чинов-
ников, начинают потихоньку 
о бъединяться. 

АНАТОЛИЙ ВАЦ, 
депутат Думы ХМАО-Югры: 

Огорчил сбор подписей 
за роспуск нашей сборной по 
футболу. Всего за неделю было 
собрано около 700 тысяч подпи-
сей! А ведь многие из подписантов 
даже болельщиками не являются. 
Безответственная злоба нако-
пилась у людей, выплеснули на 
футболистов. Хотя есть куда более 
важные поводы для недовольства. 
Начни сейчас кто-нибудь собирать 
подписи за индексацию пенсий, 
разве удастся столько их собрать 
за короткое время? 

Порадовало тропическое 
лето! За многие годы у нас такое 
впервые. Солнце, дождь каждый 
день. Ну и мошкара, куда от нее 
де нешься?! 

АНДРЕЙ КОШМАНОВ, 
председатель Совета местного 
отделения партии «Справедливая 
Россия» в Кондинском районе: 

Огорчил Огорчила неясность 
вокруг «закона Яровой». С одной 
стороны, операторы пугают скач-
ком цен, для 23 млн наших граждан, 
официально признанных бедняка-
ми, это ощутимо. С другой — эконо-
мия на стоимости эсэмэски несрав-
нима в выплатами семьям жертв 
терактов. 

Порадовала меня дочка, в этом 
году окончила медицинский вуз!

Гнобить 
бессовестных 
ростовщиков!

Ставка 
за использование 
заемных средств 
по микрокредитам 
может достигать 
800% годовых. 
Банковская 
ставка обычно 
не превышает 25%

ЛЮДИ О ЖИЗНИ
Рассказываем о том, что нас 
огорчило, что порадовало
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Рейс «Москва-Сургут» 
компании «ЮТэйр». 
Самолет — битком, 

ни одного свободного места. 
Сажусь, застегиваю ремни, 
к оленками чувствую, что 
у меня украли несколько санти-
метров свободного простран-
ства. Наверное, поставили 
дополнительный ряд кресел, 
хотя на цене билета это не 
отразилось. 

Дальше — больше. Стюардес-
сы не объясняют, где аварийные 
выходы, как пользоваться спаса-
тельным жилетом, не разносят 
карамельки, не дают воду, не кор-
мят завтраком. Когда самолет яв-
но начинает снижаться, никто не 
предупреждает об этом, командир 
просит приготовиться к посадке 
всего за 10 минут до того, как шас-
си коснулись взлетной полосы.

В кармане соседнего кресла 
фирменный журнал компании 
«ЮТэйр» «Уютное небо». Листаю 
от нечего делать и размышляю: 
разве небо бывает уютным, для 
нас, живых, но бескрылых орга-
низмов? Бывает. У других авиа-
компаний. 

Полет без «Взлета»
Оговоримся сразу, и воз-

вращаться к этому не будем — 
«ЮТэйр» не попался под горячую 
авторскую руку после одного не 
слишком комфортного рейса. Мы 
говорим именно о системе, ко-
торая уже сложилась и, судя по 
всему, не собирается меняться. 
В первую очередь — благодаря 

странным решениям управленцев 
компании. Компании! Не какой-
то занюханной шарашкиной кон-
торы с невнятной бухгалтерией и 
парой кукурузников в ангаре, а 
крупного предприятия, от кото-
рого в немалой степени зависит 
регулярность авиасообщения Юг-
ры с другими регионами. 

В последние годы «ЮТэйр», как 
известно, испытывает колоссаль-
ные финансовые трудности. Долги 
перевозчика исчисляются десят-
ками миллиардов рублей. Нако-
пились эти миллиарды не за день, 
не за неделю. Казалось бы, не-
минуемо повторение печальной 
истории с «Трансаэро», которая, 
уже находясь в статусе банкрота 
без лицензии на перевозки, до сих 
пор получает иски от кредиторов 
с множеством нулей. Допустить 
разорение «ЮТэйр» — означало 
бы до предела сузить авиарынок 
целого региона. Решили спасать. 
Как? По старинке, за счет бюдже-
та, разумеется. В конце прошлого 
года власти ХМАО выкупили долю 
в авиакомпании и вошли в состав 
акционеров «ЮТэйр». Всего-то за 
ОДИННАДЦАТЬ МИЛЛИАРДОВ 
бюджетных рублей. 

Задачу перед менеджментом 
компании поставили простую — 
максимально урезать любые из-
держки. Экономия как самоцель.

Давайте посмотрим, чем все 
это обернулось. Как театр начи-
нается с вешалки, так и полет — 
с улыбки стюардессы (бесплат-
но, входит в стоимость билета) 
и привычной маленькой конфет-
ки «Взлет». Резкая смена давления 
при взлете на огромной скорости 
доставляет немало дискомфорта 

пассажирам. Особенно достается 
ушам — как принято говорить, 
«закладывает». Рассасывание 
конфетки чуть сглаживает не-
приятные ощущения, и это не ро-
скошь мелкой десертной трапезы, 
а вполне медицинский факт.

Через некоторое время пас-
сажирам обычно предлагают, 
точнее, предлагали, утолить жа-
жду — обычной водичкой или 
небольшим стаканчиком сока. 
Это и есть те привычные прежде 
атрибуты любого перелета, кото-
рые воспринимаются как нечто 
само собой разумеющееся, как 
посадочный талон и просьба при-
стегнуть ремни. 

2 рубля на миллиарды, 
или Чайная ложка 
на бассейн
Однако почему-то именно 

конфеты и вода, не говоря уже 
о легком обеде, были признаны 
в «ЮТэйр» главной причиной 
наступившей финансовой ката-
строфы. Экономить — так на всем 

(кроме, пожалуй, пассажиров биз-
нес-класса со стоимостью билета 
в десятки тысяч рублей). Вот и ис-
чезли знакомые карамельки вме-
сте с глотком воды из перечня бес-
платных услуг в салоне обычного 
эконом-класса. Абсурд? Конечно. 
Причем, ничуть не меньший, чем 
сам факт вливания безумных для 
любого регионального бюджета 
11 миллиардов в отдельно взя-
тую авиакомпанию. К этому еще 
вернемся, а сейчас посчитаем, 
насколько уместно урезать копе-
ечные расходы на хотя бы мини-
мальный уровень комфорта для 
тех, кто платит серьезные суммы 
даже за самые скромные места. 

Дорого ли угостить пассажира 
одной-единственной конфетой? 
При стоимости билета от 7-8 ты-
сяч рублей этот вопрос вызывает 
недоумение. Расход тех же кон-
фет — килограмм на весь рейс, 
с большим запасом. Оптовая сто-
имость «Взлета» (а снабжение 
авиакомпании все же исключа-
ет беготню гонца до ближайше-
го продуктового магазина) — 
до 100 руб лей за кило. Даже если 
одна штука будет стоить 2 руб-
ля, пусть билет обойдется мне не 
в 8000, а 8002 рубля. То же са-
мое — с водой. Обычный пласти-
ковый стаканчик с парой глотков 
живительной влаги не может сто-
ить больше 15 руб лей. Включите 
его в стоимость билета! Заплатить 
17 рублей за конфету и стакан во-
ды или сока все же экономичнее, 
чем поллитровая бутылочка в зда-
нии аэропорта за 100-150 рублей. 
И уж тем более не 200, как у коро-
бейников «ЮТэйр» непосредст-
венно на борту. 

Добавьте чайную ложку воды 
в полный бассейн, и даже не за-
метите ряби от всплеска на по-
верхности. Экономия несчастных 
копеек за конфетку от стюардессы 
из той же серии. На фоне 11-мил-
лиардных вливаний в запредельно 
экономную авиакомпанию — это 
сущий позор, а не «сокращение 
издержек».

Куда ушли 
миллиарды?
Нет, мы не считаем деньги 

в чужом кармане. Этот карман — 
окружной бюджет, пополняемый, 
не в последнюю очередь, и за счет 
наших с вами налогов. Разве 
улучшилась ситуация в «ЮТэйр» 
от грандиозных по масштабу 
шальных рублей в опустевшую 
копилку перевозчика? Нет. Со-
стояние больного по-прежнему 
«стабильно тяжелое». И есть 
основания полагать, что бюд-
жетные «лекарства» до пациента 
так и не дойдут. Иначе зачем ак-
ционеру авиакорпорации в лице 
окружного руководства выводить 
бессменного гендиректора Ан-
дрея Мартиросова, удержавше-
го «ЮТэйр» на плаву через две 
волны тяжелейших финансовых 
кризисов, из наблюдательного 
совета? Зато туда вошел совет-
ник губернатора Югры Андрей 
Филатов. Профессионального 
управленца сменил окружной чи-
новник. Остается только гадать, 
каким образом и на что пойдут 
те самые бюджетные миллиарды, 
которых, как оказалось, не хвата-
ет даже на «Взлет» и воду. В том 
самом небе. На поверку совсем 
неуютном.  
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„

„

Рассасывание конфетки 
чуть сглаживает 

неприятные ощущения, 
и это не роскошь 
мелкой десертной 
трапезы, а вполне 
медицинский факт

или Почему 8 000 рублей не хватает 
на одну карамельку
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ГЛЕБ ПАНФИЛОВ

Наш премьер-ми-
нистр и по сов-
местительству 

вождь единороссов Дмит-
рий Анатольевич Медведев 
призвал на днях своих со-
ратников говорить правду. 
«В нынешней жизни невоз-
можно никому мозги прочи-
стить и рассказать то, че-
го не происходит», п оэтому 
«правда — лучшее оружие 
в конкурентной б орьбе в из-
бирательной к ампании».

Неизвестно, как на самом 
деле отнеслись соратники к 
этому пассажу, хотя по при-
вычке согласно закивали го-
ловами. Дескать, как скажешь 
вождь, правду — так правду. 
Тут бы Дмитрию Анатольеви-
чу остановиться и пояснить 
конкретно, на примерах, что 
он имел ввиду, чтобы господа-
товарищи не подумали, что на-
роду можно самую настоящую 
сермягу вывалить: о падении 
экономики и уровня жизни, 
обесценивании рубля (за год 
почти в два раза), обнища-
нии граждан (23 миллионов 
человек с доходами ниже про-
житочного минимума против 
16 млн в 2014 г.), деградации 
сельского, да и всего населе-
ния, недоступности медицин-
ских услуг и прочая, прочая, 
прочая.

Но премьер — юрист, и был 
в тот день в ударе, поэтому вы-
дал правдивую сентенцию не 
о том, что такое правда, а что 
может быть неправдой: «Кто 
бы ни был сейчас у власти, он 
не сможет увеличить зарпла-
ты в пять раз и пенсии уве-
личить в несколько раз, если 
он, конечно, не хочет по миру 
пустить всю страну, обанкро-
тить государство и уничто-
жить бюджет». То есть, нельзя 

обещать избирателям золотые 
горы — все равно не поверят, 
а если поверят, то всем нам бу-
дет только хуже. Капец стране, 
государству, бюджету!

Вот все-таки интересный 
вопрос: кому предназнача-
лись эти слова, и о ком они 
были? Сегодня нет ни одной 
партии, общественной силы, 
которая обещала бы пяти-
кратное увеличение зарплаты. 
Все понимают, что граждане, 
даже ошалевшие от воздей-
ствия зомбоящиков и входя-
щие в нирвану после стакана 
водки, на этот баян точно не 
поведутся. Да и запросы у гра-
ждан сейчас вообще-то очень 
скромные: лишь бы не было 
войны, и получка вовремя. 
Ежели партия и правительст-
во прикажут работодателям 
индексировать зарплату хотя 
бы на инфляционную состав-
ляющую, то все: страна возро-
ждается, оптимизм через край, 
футбол паршивый, но футбо-
листы хорошие, потому что 
наши, «обамаопятьчмо» и так 
далее до бесконечности.

Остается главная неувязоч-
ка, о которой чистосердечный 
Дмитрий Анатольевич наме-
ренно или в силу своего воспи-
тания не вспомнил, пожалел, 
так сказать, себя и товарищей 
по партии. Можно вывора-
чиваться и так, и сяк, кри-
тиковать себя и оппонентов, 
говорить красиво, правильно 
и вдохновляюще, поменять за-
штопанный флаг стабильности 
на какой-то новый, но… прав-
да одна, и она горькая: ни одно 
громкое заявление-обещание 
«Единой России» за последние 
15 лет не выполнено. Обещали 
пятую экономику в мире, что 
на деле? Обещали доступную 
медицину, что по факту? Спи-
сок несделанного и недоделан-
ного огромен, комментарии 
бессмысленны.  

ЛИШЬ БЫ 
НЕ БЫЛО 
ВОЙНЫ, 
И ПОЛУЧКА 
ВОВРЕМЯ
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Записал 
ГЛЕБ ПАНФИЛОВ

А ндрей Малахов, веду-
щий ток-шоу «Пусть 
говорят!» и других 

«разговорных» программ Пер-
вого канала, чрезвычайно заня-
той и трудолюбивый человек. 
Он может чувствовать себя 
скверно, температурить, при 
этом часами беседует с десят-
ками людей, записывает три-
четыре программы подряд, 
в то время, когда коллеги вы-
дыхаются на одной. И чтобы 
ни происходило в студии, за ее 
пределами телезритель всег-
да видит того же Малахова: 
неравнодушного, энергичного, 
знающего и полностью погру-
женного в судьбы своих героев. 
Как ему это удается? 

Несколько вопросов телезвезде 
от нашей газеты. 

— Андрей, в своей програм-
ме Вы исследуете самые разные 
человеческие судьбы, расска-
зываете множество житейских 
историй простых и выдающих-
ся людей. Много ли историй, ко-
торые захватывают Вас лично?

— В «Пусть говорят» нет исто-
рий, которые были бы мне безраз-
личны. Просто одни затрагивают 
меньше, другие больше. И так 
как я журналист по образованию, 
то особенно выделяю событий-
ные программы. Я их называю 
программами быстрого реагиро-
вания. 

— Всякое реагирование тре-
бует эмоций, напряжения. Что 
позволяет Вам не черстветь, 
не становиться законченным 
циником? 

— Ну, например, каждый 
год мы с моим журналом StarHit 
и Первым каналом проводим ак-
цию «В отпуск с Андреем Малахо-
вым». Из десятков тысяч писем-
заявок на этот конкурс выбира-
ем cамые яркие и трогательные. 

И общение с командой путеше-
ственников меня очень заряжа-
ет. Имена победителей 2016 года 
называть не буду, это пока секрет. 
Но рассказ Тайсиной Екатерины 
Яковлевны из Пермского края ме-
ня растрогал чуть не до слез. Она 
воспитывалась в детдоме, более 
30 лет проработала на конном за-
воде. Как этот человек описывает 
свое общение с лошадьми! Словно 
хорошую книжку про читал. 

— Судя по рейтингам, темы 
большинства ваших передач 
близки зрителям, события, 
которые в них представлены, 
не частные и не единичные. 
То, что произошло, допустим, 
в Воронеже или Махачкале, по-
вторяется в Сургуте или Нижне-
вартовске. Есть какая-то обрат-
ная связь с теми, кто после при-

езда в «Пусть говорят» решал 
свои проблемы? 

— Связь, разумеется, суще-
ствует. Раз в полгода мы делаем 
передачи, в которых рассказыва-
ем, как сложились судьбы наших 
героев после того, как о них узна-
ла вся страна. Успех программы 
и заключается в том, что в ней ни 
одного придуманного персонажа, 
все наши герои настоящие. 

— К Вам постоянно обраща-
ются за помощью. Кому про-
грамма идет навстречу, а кому 
нет? Что тут ставится во главу 
угла: неординарность личности 
героя, потенциальная зрелищ-
ность программы? 

— Телевидение — не лавка по-
мощи. «Пусть говорят», прежде 
всего, ток-шоу, призванное за-
тронуть болевые точки общества 
и сердца людей. Поэтому благот-
ворительные истории, когда тре-
буется реальная помощь, долж-
ны быть очень эмоциональными. 
Они должны заставить человека 
спросить самого себя: «Почему я 
не готов помочь?». И то, что люди 
присылают последнее, бабушки 
из своих и без того маленьких 
пенсий урезают крохи — доро-
гого стоит. 

— В качестве экспертов Вы 
приглашаете разных людей, 
в том числе политиков, депута-
тов Госдумы. Они как попадают 
в передачу, по разнарядке? 

— Наверное, неплохо было бы, 
если бы депутаты шли к нам по 
приказу свыше, но этого не про-

исходит. Они появляются в про-
грамме, как бы это пафосно ни 
звучало, скорее по велению души. 
И делятся на несколько групп. Од-
ни хотят посмотреть, как «Пусть 
говорят» выглядит изнутри, убе-
диться в подлинности происходя-
щего. Другие уже стали нашими 
друзьями и всегда откликаются 
на призывы о помощи, например, 
Александр Хинштейн, который, 
к сожалению, в этом созыве не бу-
дет баллотироваться. Или взять 
депутата Михаила Сердюка. Если 
он присутствует на передаче и об-
ещает разобраться, отправить де-
путатский запрос, то это не просто 
отписка занятого государственно-
го человека. Он возьмет историю 
под свой контроль и обязательно 
доведет до конца. 

— К политикам у россиян 
отношение, мягко говоря, не-
однозначное. А что лично для 
Вас имеет принципиальное зна-
чение? 

— У меня иногда спрашивают, 
почему вы не идете в Госдуму? 
Выбирать между телевидени-
ем и политикой я не могу. Мне 
нравится то, чем я занимаюсь. 
А быть номинальным депутатом, 
раз в неделю прибегать, когда за 
меня будут голосовать другие… 
Я не могу делать работу нечест-
но. Когда я вижу балерин, кото-
рые танцуют в Большом театре, 
но при этом умудряются прини-
мать какие- то законы, это всегда 
вызывает у меня улыбку, потому 
что они, скорее, украшение Гос-

думы, и на эфиры мы их не зовем. 
Люди, стремящиеся в народные 
избранники, должны думать не 
о том, как им получить хорошую 
зарплату и портфель социальных 
услуг, включая жилплощадь в сто-
лице, а интересоваться проблема-
ми своих избирателей. 

— Кто из депутатов, часто 
бывающих на программе, Вам 
особенно импонирует и по чему?

— Восхищает Валентина Пет-
ренко, ее неравнодушная пози-
ция — в отличие от олигархов, 
которые сидят в сенате, имеют 
неприкосновенность и решают 
исключительно свои вопросы. 
Я уже упоминал Михаила Сердю-
ка, который погружен в решение 
вопросов своей родной Югры. 
Очень надеюсь, что его политиче-
ская карьера продолжится в новом 
созыве, избиратели ему доверяют. 
Что касается голосования у изби-
рательной урны, я учился по об-
мену год в Америке, и там главное 
правило журналиста: ни зрители, 
ни читатели, ни даже члены семьи 
не должны знать вашу политиче-
скую позицию. Потому что журна-
лист должен быть непредвзятым 
и ко всем кандидатам относиться 
одинаково. Его главная задача — 
через статьи, репортажи, исто-
рии, телевизионные интервью 
показать людям, кто в состоянии 
им помочь, а кто заботится лишь 
о себе. Поэтому в сентябре нам, 
избирателям, предстоит сделать 
непростой и очень важный выбор.

— Спасибо за интервью.  

Андрей Малахов: 
«Балерины — скорее, 
украшение Госдумы»

„

„

Успех программы 
и заключается в том, 
что в ней ни одного 

придуманного 
персонажа, все наши 

герои настоящие
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АНДРЕЙ РОДИОНОВ

Е сть в Урае хор. Не про-
стой, а ветеранский. 
Так он и называется: 

ветеранский хор «Югория». 
Очень известный в ХМАО, 
столько уже наград престиж-

ных взял! Жюри «Поющей 
Югры» и «Руси соловьиной» 
с умел покорить. Кто знает 
про эти певческие конкурсы, 
тот поймет уровень. А поя-
вился хор в 2002 году, и стояла 
у его истоков жительница 
Урая Антонина Федоровна 

Скороходова, неугомонная, 
энергичная пенсионерка. 

Антонина Федоровна родом 
из Курганской области. Училась 
на работника торговли и всю 
жизнь проработала в этой сфе-
ре. В 1977 году переехала на се-

вер, в Урай. Устроилась на работу 
в «Урайнефтегаз». Так и осталась 
в Югре насовсем. 

— Урай для меня стал второй 
малой родиной, он мне очень до-
рог. За все время, что тут живу, 
я ни разу не поменяла место жи-
тельства и не жалею об этом, — 
говорит Антонина Федоровна. Вот 
такой хороший пример патрио-
тизма. А все почему? 

— Потому что Антонине Фе-
доровне всегда интересны окру-
жающий мир, жизнь, люди, собы-
тия, — говорит про нее председа-
тель местного отделения партии 
«Справедливая Россия» в г. Урае 
Валерий Макушин. — Она ни-
когда не сидела на месте, даже 
по выходу на пенсию в 1999 году. 
С ее-то опытом и фонтаном идей!

Так и вышло. Тогда было время 
разгара новой рыночной эконо-
мики, многие урайцы станови-
лись предпринимателями. Анто-
нина Федоровна свой огромней-
ший опыт работы в торговой сфе-
ре стала передавать начинающим 
бизнесменам. Консультировала, 
давала советы. А еще, как гово-
рят, «вела активную обществен-
ную работу». Создавала вместе 
и из таких же местных, неуемных 
ветеранов, хор, который назва-
ли «Югория». Вряд ли они тогда 
могли предположить, что через 
десять лет их детище станет лауре-
атом престижных конкурсов и бу-
дет заслуженно забирать местные 
«Грэмми». 

— Мы рады, что своими пес-
нями – народными или авторски-
ми, несем жителям нашего окру-

га русскую культуру. Несмотря 
на престижные награды, мы не 
пропускаем ни одно городское 
мероприятие и с удовольствием 
выступаем на площадках родного 
Урая, — с гордостью говорит Ан-
тонина Скороходова. 

Кроме того, Антонина Федоров-
на — настоящий соратник. Чест-
ная, открытая, принципиальная, 
переживающая за людей. В «Спра-
ведливой России» она с самого 
основания партии — с 2007 года. 
Имеет партийные грамоты и на-
грады. Последнюю получила за 
активную работу от председателя 
партии «Справедливая Россия» 
Сергея Миронова в 2014 году.  

Почему бы 
не работать? 
Жителю Нефтеюганска Арте-

му Гудкову всего восемнадцать 
лет. Студент нефтеюганского 
индустриального колледжа, 
спортсмен — 9 лет увлека-
ется легкой атлетикой. За-
кончил учебный год, с при-
ходом каникул завершились 

и тренировки. Появилась 
масса свободного времени, 

которое парень решил ис-
пользовать рационально. 
Разместил в интернете 

свое резюме и вскоре Арте-
му предложили работу — зани-

маться распространением газеты 
партии «Справедливая Россия». 
Только это оказался не совсем 
классическо-киношный вариант, 
когда мальчишка едет на велоси-
педе и кидает свежую прессу на 

крыльцо дома. Артему поста-
вили задачу: собрать команду, 

взять на себя ответственность за 
людей, то есть, стать небольшим, 
но уже руководителем. 

Семидневку — 
за четыре дня
Команду Артем собрал быст-

ро. Разносчики, водитель и Ар-
тем в качестве бригадира. 
Впрочем, газету разно-
сили все. Причем, 
семидневный план 
выполняли за че-
тыре дня. Сами 
так решили, мол, 
пусть лучше будет 
два выходных дня. 
В день разносили 
по 15-20 тыс. газет. 
Проворных ребят вско-
ре заметили. Или отслежи-
вали? В принципе, не важно. Ма-
лоприятное знакомство случилось 
в 9-м микрорайоне Нефтеюганска 
в начале июля. 

Предложение, 
от которого смогли 
отказаться 
Как обычно, разносили по до-

мам партийную прессу. К ребятам 
подъехал джип, в котором сидели 
несколько человек, один из кото-
рых завел с Артемом разговор. 

— Это были взрослые 
люди, никого из них 

я не знал. Который 
за рулем стал за-

давать вопро-
сы, сколько 
нам платят, 
какое у нас ко-
личество газет. 

Манера обще-
ния, конечно, 

была дерзкой с их 
стороны. Предлага-

ли купить у нас весь тираж 
газеты (30 тыс. экземпляров на 
весь Нефте юганск — прим. ред.). 
Один из них снимал все на каме-

ру, — рассказал Артем Гудков. — 
Я прекратил разговор и позвонил 
нашему руководителю Андрею 
Студзинскому. Они после это-
го уехали. 

Помощник руководителя изби-
рательного штаба партии «Спра-
ведливая Россия» в ХМАО-Югре 
Андрей Студзинский: 

— Ребята поступили правиль-
но, сориентировались, не испуга-
лись. Хотел бы отметить Артема, 
он очень ответственный и грамот-
ный парень для своих лет. А что 
касается этих людей, то здесь мне 
особо комментировать нечего. 
Пытаться прибегнуть к запрещен-
ным приемам — это, по меньшей 
мере, некрасиво, не говоря уже 
о законности таких способов по-
влиять на исход будущих выборов. 

Вместо P.S.
Случай в Нефтеюганске стал 

известен депутату Госдумы, пред-
седателю Совета регионального 
отделения партии «Справедливая 
Россия» в ХМАО-Югре Михаилу 
Сердюку. Артему Гудкову вручили 
благодарность от руководителя 
югорских справедливороссов и 
поощрили денежной премией.  

И хор бывает 
справедливым

«Разговаривали дерзко, 
  предлагали деньги»

Антонина 
Скороходова: 
— Ни одна другая 
партия, кроме нашей, 
не уделяет столько 
внимания ветеранам. 
Постоянно 
проводятся акции, 
встречи и не только 
по праздникам. Это 
очень ценно и важно, 
особенно сегодня…

По
не
Жи

му Г
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Как 
в Нефтеюганске 

у распространителей 
газеты «Справедливая 

Россия» пытались 
скупить 

весь тираж
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АНАТОЛИЙ ВАЦ

В классе восьмом, может, 
девятом, установил 
личный рекорд по сбору 

черники. Начав многотрудное 
занятие в семь часов утра, до 
четырех дня собрал 18 литро-
вых баночек. Руками, без специ-
альных приспособлений. 

Дома, выслушав комплименты 
родни, бабушкины ахи-охи, весь 
вечер ходил гоголем, уснул счаст-
ливый, с диким желанием побить 
собственный рекорд и доказать 
всем, что наилучший сборщик 
вкусной и полезной черники явил-
ся миру в моем лице. Не сложи-
лось, хотя умение собирать ягоды 
двумя руками, срывать их 
чистенько, без мусо-
ра, и максимально 
концентрировать-
ся в нужный мо-
мент, сохранились 
на всю жизнь. 

Ягодные 
типажи
Сбор черники, 

в отличие, напри-
мер, от брусники 
или клюквы — ра-
бота не для ленивых. 
Кустик маленький, 
низенький, ягодка 
небольшая, гро-
здьями не растет, 
сгибаешься в три 
погибели и дерга-
ешь по одной, две, 
в лучшем случае 
три штуки. Жар-
ко, донимают ко-
мары, хочется раз-
деться, сбросить с се-
бя пропитанную потом 
одежду, выпить холодного квасу 
и  забыть про этот лесной кошмар.

А тут еще ягода попалась не-
правильная: плохо отрывается 
или мнется, брызжет соком от ма-
лейшего прикосновения. Челове-
ка неискушенного это не сильно 
раздражает, знающего заставля-
ет искать другую, правильную. 
Какая она? Крупная, круглая, 
плотной консистенции, покры-
тая сизым налетом, отрывается 

легко, не осыпается. Не эта мел-
кая, вытянутая и будто пришитая 
к кустику дратвой. 

Кстати, найти подходящую для 
сбора чернику не так уж сложно. 
В одном месте можно обнаружить 
несколько типов ягод и быстро 
убедиться в том, что черника чер-
нике рознь. Одна так и просится в 
баночку, другая не дается, сопро-
тивляется, как будто «не хочет ухо-
дить» из леса. Опытный сборщик 
понапрасну время не теряет, всег-

да в поиске и всегда находит то, 
что нужно. 

Человеческие типажи
Люди — как ягоды, разные 

бывают. Всех сборщиков чер-
ники можно условно разделить 
на три категории. Первая — «ту-
рист». Этот человек ходит по лесу 
с кружкой в руке, что-то посто-
янно разглядывает, отвлекается, 
много говорит, большинство 
сорванных одной (!) рукой ягод 
отправляет в рот. Не унывает, 
сверкает белозубой улыбкой на 
фоне посиневших губ и бывает 
весьма доволен, если донесет 
домой хотя бы треть пятилитро-
вого ведерка ягоды. 

Вторую категорию сборщи-
ков я называю «припадочными». 

Как увидит первый кустик яго-
ды, так и припадет к нему, и не 
сдвинется с места, пока не соберет 
все до последней ягодки. Такая 
тактика, особенно, когда год неу-
рожайный, бывает выигрышной. 
Человек не теряет время на пере-
движения и, будучи по природе 
своей старательным и упорным, 
обязательно добьется результата. 
Собранная «припадочным» ягода 
разнокалиберная, но какое это 
имеет значение зимой, когда мы 
едим варенье? 

И, наконец, «бродяга», третья 
категория, к которой отношу и се-
бя. Бродяга не сидит на месте, пос-
тоянно передвигается, наматыва-
ет километры и собирает самую 
крупную ягоду. Главная его про-
блема — вовремя остановиться. 
Придержав себя возле полянки, 
где ягода «одна к одной», бродяга 
должен стать на некоторое время 
«припадочным» и тогда — держи-
тесь, рекордсмены! 

Собирай глазами
От стратегии и тактики — к ин-

струментам и умениям. Казалось 
бы, чего здесь непонятного? Ин-
струмент один — трудолюбивые 
руки. С умениями сложнее, нуж-
но научиться: 1) быстро входить 
в режим, 2) работать глазами. 
Режим — это такое состояние, 
когда в мире ничего нет, кроме 
ягоды черники, и нет более важ-
ных дел, чем сбор этой черники. 
Максимальная и по-своему при-
ятная концентрация. Все телод-
вижения и реакции организма 
(как стоишь, нагибаешься, пере-
двигаешься) эффективны, расход 
энергии — минимальный. Я назы-
вают такое состояние «напряг — 
не в напряг». 

Руки должны работать сами, 
на автомате, главное — глаза, 

которые шныряют туда-сюда, 
оценивают ситуацию, в это вре-
мя «заряженный» мозг за доли 
секунды дает команды рукам. 
Как водитель не смотрит на руль, 
а смотрит на дорогу, так опыт-
ный сборщик не смотрит на руки, 
а на путь к ягоде. И если поначалу 
будут промахи, то со временем 
пальцы научатся точно попадать 
в нужное место, аккуратно «об-
нимать» понравившуюся ягодку 
и срывать ее бережно, оставляя 
такой же, как была на кустике. Ра-
ботать в режиме — неописуемое 
удовольствие. Не замечаешь хода 
времени и сам удивляешься тому, 
как быстро наполняется ведро. 

Что может испортить 
настроение?
Настроение может испортить 

погода, но хуже всего, когда вы 
споткнетесь, зацепитесь ногой 
за какую-нибудь палку и… ягода 
окажется на лесной подстилке. 
Собрать просыпанное в полном 
объеме не удастся. По этой при-
чине я всегда складываю чер-
нику в литровую баночку, при-
вязанную на поясе. Во-первых, 
удобно, можно работать двумя 
руками, во-вторых, горлышко не 
узкое и не широкое. При паде-
нии часть ягоды высыпется, но не 
вся. Ну, и полезно для счета, само-
контроля. Можно засекать время 
и смотреть, с какой скоростью 
собираешь, анализировать, по-
чему третья банка была собрана 
гораздо первой или второй. И т. д.

И еще один практичный совет. 
Не ешьте ягоду. Одна, вторая и са-
ми не заметите, как превратитесь 
в голодного «туриста», а голодный 
турист страшен, он может съесть 
полведра и клясться-божиться 
потом, что потребил всего пару 
горсток). 

Урожайного лета и удачного 
сбора! Что может быть приятнее 
в длинные зимние вечера чашки 
горячего чая с домашним варе-
ньем и воспоминаний о том, как 
ВЫ ЛИЧНО, ЗА ОДИН ДЕНЬ, СО-
БРАЛИ ПОЛНОЕ ВЕДРО И ЕЩЕ 
ВЕДЕРКО ягод черники, морошки, 
голубики или других прекрасных 
даров природы нашего богатого 
края? То-то и оно.  

ВЕДРО И ЕЩЕ ВЕДЕРКО
Как собрать много ягоды за один день

-
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